

UNIVERSIDAD DE CHILE
INSTITUTO DE FARMACOLOGIA
CASILLA 12967 — SANTIAGO -- CHILE

SECCIONES:

ESCUELA DE MEDICINA

SANTIAGO, 7 de Enero de 1965

ESCUELA DE QUIMICA Y FARMACIA

ESCUELA DE ODONTOLOGIA

ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA

Dr. PLUTARCO NARANJO
Sociedad Latinoamericana de Farmacología
Casilla 2339
QUITO - ECUADOR

Estimado Dr. Naranjo:

El Dr. Rafael Prieto ha tenido la amabilidad de mostrarme la carta en que Ud. lo invita a formar parte de la Sociedad Latinoamericana de Farmacología de su digna presidencia. Por ella me he impuesto de la fundación de esta sociedad. Ya había tenido alguna información acerca de la intención de crearla por cartas cambiadas con el Dr. Germán Navarro en las cuales le expresé mi opinión al respecto. Asimismo recientemente había tenido una nueva información por la respuesta del Prof. Carl F. Schmidt, presidente de SEPHAR a Ud. de la cual me envió copia.

Me ha sorprendido que en la lista del Directorio aparezco como representante de Chile en ella, sin haber sido consultado, Ud. comprenderá que yo no puedo estar en dos instituciones que persiguen el mismo objeto, sin crear una confusión inconveniente.

Como probablemente Ud. sabe, fui honrado, sin solicitarlo ni desearlo, con el cargo de miembro del Comité ejecutivo de SEPHAR, en representación de la Asociación Latinoamericana de Ciencias Fisiológicas (ALACF), institución que forma parte de SEPHAR en cuanto es miembro de la Unión Internacional de Ciencias Fisiológicas (IUPS). En el desempeño de este cargo me ha correspondido actuar junto con el Prof. Mauricio Rocha e Silva en las gestiones que culminaron en la fijación de la sede del tercer Congreso Internacional de Farmacología en Sao Paulo en 1966.

Con el objeto de estrechar las relaciones entre los farmacólogos latinoamericanos dentro de ALACF, promoví que en el seno de ella se creara una sección de Farmacología, lo que se obtuvo en la última reunión de Viña del Mar, junto con la creación de una sección de Bioquímica.

UNIVERSIDAD DE CHILE
INSTITUTO DE FARMACOLOGIA
CASILLA 12967 - SANTIAGO - CHILE

> 2 -

SECCIONES:

ESCUELA DE MEDICINA

ESCUELA DE QUIMICA Y FARMACIA

ESCUELA DE ODONTOLOGIA

ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA

Ud. comprenderá que formando parte de ALACF desde su fundación no puedo ser miembro, ni menos aceptar un cargo en una institución creada posteriormente para satisfacer los mismos objetivos.

No existe peor política que la división de los esfuerzos, cuando las personas somos pocas y la necesidad de trabajar por el progreso de las ciencias en América Latina es tanta, Por otra parte, ninguna labor en este sentido podrá ser más eficaz que la que se realice dentro de organismos internacionales, como es IUPS, que tienen años de tradición, y el necesario reconocimiento de los organismos intergubernamentales. Por este motivo me parece que el mejor camino es aunar los esfuerzos de los farmacólogos latinoamericanos en el seno de ALACF, que si bien es modesta en sus posibilidades, ha demostrado tener una vida creciente que ha culminado en el último Congreso de Viña del Mar en que tuvimos el honor de recibir la visita de más de 400 delegados extranjeros.

La tarea de ALACF será ardua en organizar la participación de los farmacólogos latinoamericanos en el próximo Congreso Internacional de SEPHAR (Sao Paulo, Julio de 1966) y de los simposios y otras reuniones que se realizarán en diversas ciudades de América Latina con ocasión de este Congreso. Si para conseguir una unión eficaz de los farmacólogos latinoamericanos en el seno de esta institución fuera conveniente que otra persona tomara a su cargo la dirección de la sección recién creada en ALACF, dejaré con mucho agrado los cargos con que me han honrado ALACF y SEPHAR.

Todas las consideraciones anteriores le explicarán mi petición de que para evitar confusiones, elimine mi nombre de representante de Chile en la Sociedad de su digno cargo, y que quede en espera de alguna iniciativa suya que permita unir estrechamente en el seno de ALACF a los farmacólogos latinoamericanos.

Para ayudar a estas gestiones de unidad, enviaré copia de esta carta a algunos amigos latinoamericanos.

Lo saluda con toda atención su afmo. y S.S.

Mardones
Prof. Dr. Jorge Mardones R.